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Изучение процессов управления многими системами связано с моделированием потоков заряженных частиц, электрических и электромагнитных полей. Особенно большое практическое значение такие исследования имеют для оптимального управления электроприводами, электростатическими устройствами очистки газов, агрегатами для покраски крупных объектов, металлургическими процессами (в частности, электролизом алюминия и других металлов), что позволяет эффективно использовать энергию электрического тока.
В последние годы активно создаются регулируемые асинхронные электроприводы, применение которых в силу преимуществ асинхронных двигателей отражает прогрессивную тенденцию развития автоматизированных электрических приводов.

Динамические свойства электропривода при скалярном управлении определяются функцией задания частоты в переходном процессе и параметрами самого электропривода. Магнитный поток двигателя в переходном процессе не остается постоянным, поэтому в переходном процессе возможны колебания электромагнитного момента и скорости. Однако существуют механизмы с высокими требованиями к динамике, где необходимо обеспечить максимальное быстродействие без колебаний скорости. Это возможно выполнить при векторном способе управления, если поддерживать точно на заданном уровне магнитный поток и электромагнитный момент в переходном процессе двигателя.

Моделирование электрических и электромагнитных полей позволяет изучать электрические и магнитные потоки, что актуально как для разработки новых датчиков, так и для проектирования бездатчиковых систем регулирования электропривода. Кроме того моделирование электрических полей, возникающих в процессе электролиза между поверхностью катодом и анодом, помогает исследовать природу взаимодействия катода с анодом. Это позволяет оптимизировать управление процессом.
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Studying of managerial processes by many systems is connected with modeling of streams of the charged particles, electric and electromagnetic fields. Such researches have especially big practical value for optimum control of electric drives, electrostatic devices of clearing of gases, units for painting of large objects, metallurgical processes (in particular, electrolysis aluminium and other metals) that allows to use energy of an electric current effectively.

Last years the adjustable asynchronous electric drives which application owing to advantages of asynchronous engines reflects a progressive tendency of development of the automated electric drives are actively created.

Dynamic properties of the electric drive at scalar management are defined by function of the task of frequency in transient and parameters of the electric drive. The magnetic stream of the engine in transient does not remain to constants, therefore in transient fluctuations of the electromagnetic moment and speed are possible. However there are mechanisms with high requirements to dynamics where it is necessary to provide the maximum speed without hesitation speeds. It probably to execute at a vector way of management if to support precisely at the set level a magnetic stream and the electromagnetic moment in engine transient.

Modelling of electric and electromagnetic fields allows to study electric and magnetic streams that is actual both for working out of new transducer, and for designing no transducer systems of regulation of the electric drive. Besides modelling of the electric fields arising in process electrolysis between a surface by the cathode and the anode, helps to investigate the nature of interaction of the cathode with the anode. It allows to optimise management of process.
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